



Niederschrift

17-016. Sitzung des Ausschusses des Kreistages Bergstraße für Schule und Soziales

am Mittwoch, 03.07.2013, 16:00 Uhr bis 17:05 Uhr,
im Sitzungssaal "Bergstraße" (Raum 3019) des Landratsamtes in Heppenheim, Graben 15

Tagesordnung

- Punkt 1 Berichtsantrag der SPD-Fraktion vom 3. Juni 2013 zum Thema
"Schulbegleiter"
Vorlage: 17-0898
- Punkt 2 Auslagerung von Klassen der Erich-Kästner-Schule für die Dauer
der Sanierung
Vorlage: 17-0902
- Punkt 3 Erster Finanz- und Controllingbericht für das Haushaltsjahr 2013
- Teilhaushalte 02 und 03
Vorlage: 17-0886
- Punkt 4 Pflegestützpunkt Kreis Bergstraße - Statistik 2012
Vorlage: 17-0853
- Punkt 5 Ganzheitliche Seniorenberatung - Statistik 2012
Vorlage: 17-0893
- Punkt 6 Verschiedenes, Anfragen und Mitteilungen
- Punkt 6.1 Verschiedenes, Anfragen und Mitteilungen;
hier: Einführung des Hessischen Internationalen Abiturs an einem
Bensheimer Gymnasium
- Punkt 6.2 Verschiedenes, Anfragen und Mitteilungen;
hier: Verringerung des Schub-Klassen-Angebots im Kreis im
Schuljahr 2013/2014
- Punkt 6.3 Verschiedenes, Anfragen und Mitteilungen;
hier: Strategische Partnerschaft zwischen der Universitätsmedizin
Mannheim (UMM) und den zum Katholischen Klinikverbund Süd-
hessen gehörenden Krankenhäusern im Kreis

Anwesende:

Ausschussvorsitzender:

Reinhardt, Randoald

CDU

Ausschussmitglieder:

Dexler, Kerstin	CDU	
Fera, Pia	CDU	
Heitland, Birgit	CDU	
Reinhardt, Randoald	CDU	siehe auch Ausschussvorsitzender
Moritz, Renate	SPD	
Rothmüller, Josef	SPD	
Schneider, Otto	SPD	
Berg, Evelyn	GRÜNE	
Fraas, Sabine	GRÜNE	
Weigand, Volker	FDP	

Fraktionsvertreter mit beratender Stimme (§ 62 Abs. 4 HGO i.V. mit § 33 HKO):

Dambier, Peter	PIRATEN
----------------	---------

Fraktionsvorsitzende:

Schneider, Gottfried	CDU
Zenker, Veronika	PIRATEN

Kreisausschuss:

Wilkes, Matthias	Landrat
Metz, Thomas	Erster Kreisbeigeordneter

Gäste:

Dr. Bordon, Frida	Staatliches Schulamt (anwesend bis TOP 2)
Löchelt, Alexandra	Pflegestützpunkt Kreis Bergstraße, Heppenheim
Ruge, Katrin	Pflegestützpunkt Kreis Bergstraße, Heppenheim

Verwaltung:

Schneider-Jaksch, Ute	Jugendamt (anwesend zu TOP 1)
Medert, Martin	Finanz- und Rechnungswesen
Renner, Erich	Amt für Soziales
Eberle, Hans	Eigenbetrieb Gebäudewirtschaft (anwesend bis TOP 2)
Lienert, Stefan	Eigenbetrieb Gebäudewirtschaft (anwesend bis TOP 2)

Schriftführerin:

Schüßler, Helene	Bürgerservice, Kreisgremien, Presse, Vereine und Kultur
------------------	---------------------------------------------------------

Ausschussvorsitzender Reinhardt eröffnete um 16:00 Uhr die 17-016. Sitzung des Ausschusses für Schule und Soziales, begrüßte die Erschienenen, insbesondere die Gäste und das neue Ausschussmitglied der FDP-Fraktion, Abgeordneten Volker Weigand.

Er stellte die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest.
Entschuldigt fehlte Abgeordneter Walter Öhlenschläger (FREIE WÄHLER).

Einwendungen gegen Ladung und Tagesordnung wurden nicht erhoben.
Mit Rücksicht auf die Leiterin des Staatlichen Schulamt, Frau Dr. Bordon, wurde die Behandlung von Punkt 5 der Einladung "Auslagerung von Klassen der Erich-Kästner-Schule für die Dauer der Sanierung" vorgezogen (siehe TOP 2).

Sodann wurde in die Beratung der Tagesordnung eingetreten.

Punkt 4: **Pflegestützpunkt Kreis Bergstraße - Statistik 2012**
Vorlage: 17-0853

Der Ausschuss für Schule und Soziales hat von der Vorlage 17-0853 und dem beigefügten Sachbericht 2012 Kenntnis genommen.

Frau Löchelt stellte das trägerunabhängige Beratungsangebot des Pflegestützpunktes und ihren Aufgabenschwerpunkt Caremanagement (Aufbau und Weiterentwicklung von Versorgungsstrukturen und Netzwerken im Bereich der Pflege, Aufbau eines Informationspools) vor.

Frau Ruge, vorrangig für das Casemanagement zuständig, berichtete über die Inanspruchnahme von Einzelfallberatungen im vergangenen Jahr (Fallzahlen, Formen der Kontaktaufnahme, Beratungsinhalte).

Ausschussvorsitzender Reinhardt dankte Frau Löchelt und Frau Ruge für die Darstellung des Beratungsangebotes und der Arbeit des Pflegestützpunktes.

Er regte an, in den Rathäusern verstärkt über das Angebot des Pflegestützpunktes zu informieren und Informationsbroschüren wie z.B. das Ärzteverzeichnis "Welche Sprache spricht mein Arzt?" nicht nur in den Rathäusern und Beratungsstellen, sondern auch in Apotheken auszulegen.

Punkt 5: **Ganzheitliche Seniorenberatung - Statistik 2012**
Vorlage: 17-0893

Der Ausschuss für Schule und Soziales hat von der Vorlage 17-0893 und den der Vorlage beigefügten Tätigkeitsberichten 2012 der Seniorenberatungsstellen im Kreis Kenntnis genommen.

Punkt 6: **Verschiedenes, Anfragen und Mitteilungen**

Punkt 6.1: **Verschiedenes, Anfragen und Mitteilungen;**
hier: Einführung des Hessischen Internationalen Abiturs
an einem Bensheimer Gymnasium

Landrat Wilkes informierte über die Verzögerung bei der in Umsetzung des Schulentwicklungsplanes vorgesehenen Einführung des Hessischen Internationalen Abiturs an einem Bensheimer Gymnasium. Aufgrund noch fehlender Ausführungsbestimmungen des Kultusministeriums könne die Einführung frühestens ab dem Schuljahr 2014/2015 erfolgen.

Punkt 6.2: **Verschiedenes, Anfragen und Mitteilungen;**
hier: Verringerung des Schub-Klassen-Angebots im Kreis
im Schuljahr 2013/2014

Landrat Wilkes berichtete über die Verringerung des SchuB-Klassen-Angebots im kommenden Schuljahr.

An der Geschwister-Scholl-Schule in Bensheim werde es eine SchuB-Klasse weniger geben; an der Alfred-Delp-Schule in Lampertheim und an der Eugen-Bachmann-Schule in Wald-Michelbach sei die Einrichtung einer neuen SchuB-Klasse nicht möglich, da die Voraussetzung einer parallel angebotenen "normalen" Hauptschulklasse fehle.

Fraktionsvorsitzender Gottfried Schneider fragte nach dem Vorliegen der Schülerzahlen für den Kreis Bergstraße im Schuljahr 2013/2014.

Landrat Wilkes sagte zu, sobald die vorläufigen Schülerzahlen vom Staatlichen Schulamt vorlägen, diese dem Ausschuss nachzureichen.

Punkt 6.3:

**Verschiedenes, Anfragen und Mitteilungen;
hier: Strategische Partnerschaft zwischen der Universitätsmedizin Mannheim (UMM) und den zum Katholischen Klinikverbund Südhessen gehörenden Krankenhäusern im Kreis**

Erster Kreisbeigeordneter Metz informierte, dass heute die Partnerschaft zwischen der Universitätsmedizin Mannheim als Mehrheitsgesellschafterin und den zum Katholischen Klinikverbund Südhessen gehörenden Krankenhäusern Heilig-Geist-Hospital in Bensheim, dem St. Marienkrankenhaus in Lampertheim und Luisenkrankenhaus in Lindenfels besiegelt worden sei. Die Kooperation bedeute eine Chance für die Stabilisierung und sogar Ausweitung des medizinischen Angebots im Kreis.

Abgeordneter Otto Schneider sah durch die Partnerschaft den Erhalt der Krankenhaus-Grundversorgung in Lindenfels sichergestellt.

Die Sitzung wurde um 17:05 Uhr durch den Ausschussvorsitzenden Reinhardt geschlossen.

Unterzeichnung der Niederschrift:

gez. Reinhardt

gez. Schüßler

Vorsitzender

Schriftführerin